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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Die Anforderungen an eine Metakarpophalangeal-Prothese sind hoch. Idealerweise sollten die Kriterien Belastbarkeit, ausreichende Beweglichkeit, Schmerzfreiheit und Stabilität erfüllt sein, was aber noch bis dato mit einem einzigen Oberflächenersatz-Implantat vom Typ Pyrocarbon langfristig erreicht wurde. Das Ziel dieser Studie bestand darin, die Stabilität des Silastikinterponates vom Typ Sutter und des Oberflächenersatz-Implantates vom Typ Avanta (Mayo-current) im Vergleich zur intakten Situation am Metakarpophalangeal-(MCP-)Gelenk von 8 Präparatenhänden zu untersuchen. Material und Methode: Die Messungen erfolgten mit einem elektromagnetischen Tracking-System (Polhemus, Colchester, VT). Dabei wurden die laterale und rotationelle Stabilität des MCP-Gelenks nach Implantation der beiden Prothesen, nach Desinsertion der Kollateralbänder und anschließender Rekonstruktion, gefolgt von Desinsertion der Kollateralbänder und Rekonstruktion des Extensorsehnenapparates bestimmt. Ergebnisse: Die Stabilität des MCP-Gelenkes wurde im Vergleich zur intakten Situation von den Sutter- und Avanta-Implantaten simuliert. Die maximale Winkelverschiebung betrug (39), (43) Grad Sutter bzw. Avanta bei der lateralen Deviation und (22), (37) Grad Sutter bzw. Avanta bei der rotationellen Deviation. Während ein signifikanter Unterschied bzgl. der Stabilität zwischen den intakten und den implantierten Präparaten festgestellt werden konnte, wurden keine signifikanten Unterschiede zwischen intaktem und rekonstruiertem Extensorsehnenapparat festgestellt. Die Resultate legen nahe, dass die intakten Kollateralbänder für die Stabilität der MCP-Gelenke von essenzieller Bedeutung sind. Deren Erhalt oder Rekonstruktion, welche sich bei einer von Rheuma befallenen Hand nicht einfach darstellen lässt, ermöglicht eine an eine intakte Situation angenäherte Flexion und Stabilität. Schlussfolgerungen: Die Endoprothetik der Fingergelenke hat mit der Verwendung neuer Werkstoffe und der präziseren Beachtung und dem Verständnis anatomischer und biomechanischer Erfordernisse bei der Gestaltung neuer Implantate die Option eröffnet, bessere und langfristigere Ergebnisse zu erreichen. Unzureichende Resultate der früheren und der aktuellen Prothesen sind unter anderem die Folge ihrer mechanischen Konstruktion und ihrer Materialien. Durch vorzugsweise langfristig angelegte, kontrollierte Studien mit einer längeren Beobachtungszeit ließe sich der Erfolg der neuen Implantate belegen.


      
        
Abstract

        

          
Objective: The requirements for metacarpophalangeal prosthesis are high. Ideally it should fulfil the criteria of strength, adequate mobility, absence of pain and stability, which, however, have to date been reached over the long term with one surface replacement implant made of pyrocarbon. The purpose of this study was to examine the stability of a silastic interposition implant (Sutter) and a surface replacement implant (Avanta, Mayo-current) in comparison with an intact metacarpophalangeal joint (MCP) in eight hand specimens. Material and Methods: Eight fresh-frozen normal human cadaveric hands were used to compare the kinematics of MCP using the magnetic Isotrak system (Polhemus Navigational Systems, Colchester, VT). The lateral and rotational stability of the MCP joint were determined after implantation of the two prostheses, after dissection of the collateral ligament and subsequent reconstruction, followed by dissection of the collateral ligament and reconstruction of the extensor tendon apparatus. Results: The stability of the MCP joint after Sutter and Avanta replacements was similar to that of the normal joint. The maximum angular displacement was 39 (Sutter) and 43 (Avanta) degrees for lateral deviation and 22 (Sutter) and 37 (Avanta) degrees for rotation during the passive flexion and extension motion. A significant difference regarding stability was generally found between the intact and the implanted specimens.There was no significant difference noted between the intact situation and the reconstruction of the extensor apparatus. Conclusions: The results suggest that the collateral ligament is of essential importance for the stability of the MCP joint. Its preservation or reconstruction, which is rather difficult in the rheumatoid hand, enables flexion and stability that are approximately the same as those of an intact joint. Due to the attachment of the extensorhood to sagittal bands that lifts the proximal phalanx and provides stability a reconstruction of the extensor apparatus most closely matched the stability of the intact joint. However, collaterals are generally more essential with respect to stability. By using new materials and taking the anatomic and biomechanical requirements into consideration, the endoprosthesis of the finger joints has created an option to achieve good long-term results. The inadequate results of earlier and current prostheses are a consequence of their mechanical construction and their materials. The success of the new implants needs to be proven by preferably long-term, controlled studies with a longer period of observation.
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